
 
 

São Paulo, 08 de dezembro de 2022 

 

Nota do Fórum Permanente de Pós-Graduação em Farmacologia da SBFTE sobre 

a suspensão dos pagamentos das bolsas CAPES 

 

O Fórum Permanente de Pós-Graduação em Farmacologia da Sociedade Brasileira de 

Farmacologia e Terapêutica Experimental (SBFTE) vem por meio deste documento 

manifestar a sua grande preocupação e incredulidade com o atual contingenciamento das 

verbas CAPES e as consequências imediatas na Pós-Graduação brasileira com a 

suspensão do pagamento das mais de 200 mil bolsas de estudos e a desvalorização das 

Instituições de Ensino Superior Públicas e de seus integrantes em nosso país. É gravíssima 

a situação atual do país provocada pela completa falta de planejamento do Governo 

Federal. Este confisco da verba já provisionada pela CAPES não é apenas moralmente 

inaceitável, ele é perverso e antiético, pois além de comprometer a continuidade da 

formação dos cientistas brasileiros, impede o sustento dos nossos pós-graduandos que 

dependem desta bolsa para custear suas despesas diárias. Assim, este Fórum se soma a 

todas as sociedades científicas e aqueles que protestam contra estas situações e conclama 

ao Poder Executivo que encontre um meio de rapidamente cumprir suas obrigações legais 

e éticas, revertendo esta gravíssima situação. 

 

Fórum Permanente de Pós-Graduação em Farmacologia 

da Sociedade Brasileira de Farmacologia e Terapêutica Experimental 

 

 

 

 
 

 

 

 

Considerações e Contribuições do Fórum 

Permanente de Pós-graduação em 

Farmacologia para o Processo de Avaliação 

da Pós-graduação pela Capes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


